

PRECIO 5 centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giros a A. Barera

Redacción y Administr.: PERU 1537

U. Telefónica: 478-B. Oficia

Los divisionistas "unificadores"

El "Comité Pro-Unidad Obrera" propicia la deserción en las filas de la F. O. R. A. Comunista. Una maniobra en descubierto

La comandita camaleónica que se rotula «Comité Pro Unidad Obrera», con la cooperación de varios líderes del autonomismo, han alumbrado un manifiesto de circunstancias, que dirige a todos los sindicatos, reproduciendo, en primer término, los resueltos por la reunión de delegados regionales efectuada el 20 de agosto (quando por terminadas todas las transacciones en pro de la fusión) y propiciando la deserción en las filas de la F.O.R.A. Comunista, ya que los gremios adheridos no se han prestado al maquívico juego en que están empeñados los incoloros del gremialismo criollo.

Constatando el fracaso de sus propósitos absorcionistas, los de la camarilla camaleónica (en el manifiesto de referencia) encaran la cuestión de la unidad de acuerdo con el criterio que exponen en los párrafos que a continuación transcribimos:

«En atención a que los sentimientos de la clase trabajadora son todo lo contrario a lo que manifiesta la F.O.R.A. Comunista, este Comité, haciéndose eco de ese sentimiento proletario, afronta la situación y encara el problema de la unificación en la única forma que cree más práctica: esto es, invitando al proletariado de la República a concurrir, sin distinción de ninguna especie, a la celebración del Congreso de Unidad. Este se celebrará en la Capital Federal y creemos oportuna su verificación en el transcurso del mes de noviembre próximo.

«Por lo tanto le estimaríamos que pusiera a consideración de su gremio, la conveniencia de concurrir a dicho Congreso, y estudiar para enviarnos a la brevedad posible todos aquellos puntos, bases o fundamentos de carta orgánica que, a su juicio, marquen rutas al proletariado y sirvan a la vez de seguridad y armonía al conglomerado que integrará al nuevo organismo que surge del Congreso de Unificación.

«Como no escapará a su entendimiento, la obra a realizar es ardua y costosa; hasta la fecha, este Comité fué sostenido por los sindicatos que desde el primer momento lo integraron, pero sus recursos tienen un límite. Es conveniente, entonces, y es de justicia, que al obra que se realiza, beneficiará a toda la clase trabajadora de la República, los sacrificios que ella imponga sean

La sagrada Meca revolucionaria

Moscú en vías de ser un importante centro de comercio internacional

Aún contra nuestra voluntad hemos de constatar que la revolución rusa, desde el ser la revolución el día en que el brazo de hierro de los bolcheviques logró posicionarse del trono de los Romanoff para encuzar la vida del pueblo según sus intereses de gobernantes y sus concepciones de marxistas.

Hoy no presenta a nuestra investigación más que un campo histórico de experiencias, como la Comuna de París, en que todo observador sincero puede confirmar la bancarrota del principio de la revolución por el Estado, principio sostenido por los actuales gobernantes del ex imperio de los zarres en sus elaboraciones teóricas. Si, las doctrinas bolcheviques significan la idea de la posibilidad de una revolución hecha a base de ejércitos rojos y de un fuerte poder central, capaz de reglamentar toda la actividad de los millones de habitantes que constituyen un país; pero en sus expresiones prácticas, los actuales, gobernantes de Rusia, los que propagan la más rabiosa campaña anticapitalista, recorren los centros comerciales e industriales del mundo, pidiendo el reconocimiento de su gobierno y la renouación de las relaciones comerciales, ofreciendo como garantía de su buena voluntad, valiosas concesiones de bosques, de industrias, de minas, etc.

Moscú ha dejado de ser la sagrada Meca revolucionaria, el país ideal hacia donde el proletariado del universo, sediento de justicia, humillado por una dominación deprimente, con hambre de pan e impacientes de reivindicación, volvia los ojos. Ya el nombre de la Rusia de los soviets no nos hace estremecer de entusiasmo ni aviva en las masas oprimidas y expoliadas el juego de la revolución, porque esa Rusia idealizada en nuestra fantasía no evoca otra cosa que la oprobiosa tiranía de Lenin en nombre del proletariado (cómo si el proletariado pudiera permitir voluntariamente su encadenamiento al carro triunfal de un César vestido de rojo)!

El nombre de Rusia hoy, a nosotros, anarquistas nos sugiere inmediatamente la visión de cárceles repletas de hombres cuyo mayor delito es ser revolucionarios, de fusilamientos, de persecuciones violentas de todos aquellos que se atreven a invocar el nombre de la libertad y el derecho de los Trabajadores a su independencia frente a las organizaciones políticas; el nombre de Rusia nos trae a la memoria una burocracia comunista escandalosamente servilizada que sólo tiene por misión obstaculizar la vida de los habitantes de Rusia; nos recuerda el extrañamiento de la propaganda anarquista, la guerra al camarada Makhuo que reivindicaba para Ucrania la abolición de toda forma de gobierno, según el ideal nuestro.

Moscú es centro de esa singular revolución desde arriba que predica la supresión del capitalismo al mismo tiempo que trabaja por restaurar sus formas de producción, de distribución y de consumo en los lugares que fué suprimido por el pueblo al estallar la revolución, antes de oír hablar de Lenin.

Moscú, repetimos, alto símbolo de libertad para los trabajadores de Rusia, se está convirtiendo, despojado de toda aureola, en la Meca codiciada de los concurrenates o industriales de Inglaterra, de Estados Unidos, de Suecia y de Alemania. Diariamente llega la noticia de algún banquero o de algún explotador de universal renombre que se dirige a Moscú, con sed de ganancias, enloquecidos por la danza de los millones, a firmar con el gobierno de la república rusa, las bases del métoo apyo.

Y aún escriben proclamas y pronuncian discursos para justificar lo injustificable (la restauración del capitalismo que ellos no suprimieron, sino que fué suprimido espontáneamente por el pueblo en la medida que le fué posible), los primates bolcheviques. Ahí está el discurso de Lenin sobre el impuesto en especies.

¿Se quiere mayor cinismo? ¿Velver francamente al régimen capitalista es algo que pueda justificarse

El oficio del soldado

Desde el punto de vista revolucionario? Claro que no; pero olvidamos que los bolcheviques oficiaron de sepultureros de la revolución y que es a ellos a quienes la burguesía debe agradecer el nuevo advenimiento de su imperio en Rusia.

Días pasados un capitán del ejército español fué fusilado en Melilla por haber abandonado de un puesto a su cargo, acosado duramente por los moros, sin haber recibido la orden previa del alto comisionado de España, general Berenguer.

Después de ser informado de que un consejo de guerra sumarísimo decidió de la suerte de los oficiales encargados del Clocos de la Mezquita que abandonaron la posición a los insurrectos antes de caer prisioneros o de ser pasados por la bayoneta de los agueridos cabaleros, sin autorización de sus superiores gerárquicos entretendidos en ese instante en una partida de ajedrez en la gran Peña de Melilla.

Esos consejos de guerra revelan que en el ejército español se siente el miedo de morir, cómo si el oficio del soldado fuera otro que el de morir por la patria. Y precisamente son los oficiales, adiestrados durante varios años en Toledo o Valladolid, los que ante el expreso de la muerte retroceden espantados, abandonando al enemigo armado y bagajes. Olvidan, claro está, su oficio; las épocas de paz hacen degenerar la clásica marcialidad de los gentes de espada al cinto, de voz ronca y de grandes mostachos; los militares de épocas de paz nacional e internacional huelen a perfumes y se consideran únicamente en los salones, en el asedio a las fortalezas del honor, embravecidos conquistadores. Pero estalla la guerra, y ahí fracasan las profesiones teóricas de arriesgamiento, de desprecio del peligro y de la muerte; el espíritu de conservación surge en ellos con intensidad formidable.

Nos viene a la memoria aquel acalorado debate edilicio en la comedia de Mirbeau, «La epidemia». Se trataba de negar los créditos para el saneamiento de la ciudad, cuyo mal estado había ocasionado una epidemia en el cuartel; los concejales aducían que, dada la profesión del soldado, la epidemia era un recurso patriótico, a falta de una guerra, para incitar a los defensores de la patria al desprecio a la muerte; gritaba uno, refiriéndose a las gentes de cuartel: «pero los soldados son para morir!» Otro gesticulaba: «El morir es un oficio! Este replicaba en tono doctoral: «El morir es su deber! y aquél envejecido, sentenciaba: «El morir es su honor!»

De modo que morir es el oficio, el deber y el honor del soldado. Hacen bien las leyes militares en obligar, sobre todo a los jefes y oficiales, a ser fieles cumplidores de su profesión de morir por oficio, por deber y por honor. ¿Se les ocurrirá a los jefes y oficiales del ejército español, a estas horas, cumplir deficientemente su misión? ¡No faltaba más que se denjen domnar por el instinto de conservación!

"Sujeto peligroso"

Ha venido a nuestra redacción el compañero Knor. Wilkens, que ha estado cuatro meses preso en investigaciones. Este compañero, que es alemán de nacionalidad y que habla varios idiomas, llevaba un periódico norteamericano en el bolsillo, al ser detenido. Ese fué su delito. La policía, cuya incultura es crónica, no sabía en qué idioma estaba escrito ese periódico, ni qué clase de revolucionario era el compañero Wilkens.

Y para investigar este hecho lo han tenido cuatro meses entre sus uñas, del depósito central a la tercera alcaldía, y de aquella a éste, hasta que por fin este buen compañero pudo zafarseles.

No vamos a cometer la torpeza de indignarnos y salir protestando por este hecho, pues ya estamos curados de espanto y sabemos — tenemos la convicción — que la policía no está nada más que para cometer arbitrariedades, y todos los hechos que nos son arbitrarios no son políticos.

Salud, compañero Wilkens! Ya tiene un «huc» recuperado de la Argentina.

Gravedad de la situación

Allí en Ginebra, en la asamblea de la Liga de las Naciones, los delegados chilenos y bolivianos, respecto de viejas cuestiones políticas y territoriales, sostuvieron una reñida batalla que, a estar a la crónica de un periodista, «no logró interesar a la asamblea».

Sin embargo, el delegado chileno se expresó con viva energía mirando de reojo, en actitud de ídica amenaza, a su colega boliviano. Pero, por más que pronunciaron sus largas peroraciones en impecable francés, se deduce de los comentarios producidos al terminar la sesión que generalmente se lamenta que las naciones sudamericanas hayan venido a exponer ante Europa las diferencias añejas derivadas de un tratado de paz, cuando este continente vive suficientemente preocupado con los tratados suscriptos en los últimos años.

Los buenos señores que dormían mientras los delegados chilenos y bolivianos hablaban de los derechos de sus respectivos países, en su fuero interno, y esto no lo declararon a ningún periodista, deseaban que Chile y Bolivia resolvieran sus asuntos a porrazo limpio en los mismos territorios de América.

Por otra parte, como ninguno de los augustos miembros de la Liga de las Naciones cree en la eficacia del derecho para la regulación de los conflictos internacionales, se hizo insostenible la peroración de estos ingenuos hijos de Chile y de Bolivia.

¿Someter al arbitraje de un concilave europeo que sólo tiene vagas ideas de la existencia de unos países de América que se llaman Chile y Bolivia?

¿A quién se le ocurre más que a los chilenos y a los bolivianos?

Amigos, empuñen ustedes, las venerables maceas de sus antepasados incásicos y, el que más pueda, el que dé más fuerte, ataqué le la razón.

Tal es la verdadera ley de derecho en las relaciones internacionales dentro del régimen capitalista.

Vueltas a la noria

Empezamos por pedir disculpas al vicelente secretario de la Federación Empleados de Comercio, o Sindicato Único Mercantil. Los años que llevamos en la propaganda gremial y anarquista, a la vez que no nos enseñaron nada, no nos dan derecho para opinar sobre ciertas cosas, que sólo pueden merecer el postor esos enfatuados recién llegados, desfachadotes de lo bello y enturbadores de lo claro.

Pero es el caso que, como no padecemos de grafomanía, no estamos tan poco dispuestos a dar vueltas a la noria sobre un tema que no concreta el eminentísimo descubridor de la cataplasma federativo-centralista, que tan eficazmente aplica a su recién nacido para que aumente de cuerpo y pierda su originalidad y contrahecha figura de sistemesmo.

Al enorme artículo aparecido en tres números consecutivos de este diario, contando al que apareció en «Tribuna Obrera» del 23 de agosto, intitulado «El Sindicato Único», sólo se nos ocurre contestar esto: Que LA PROTESTA no puede distraer espacio para largas y descañonantes elucubraciones, ni mucho menos satisfacer la grafomanía del secretario de la Federación Empleados de Comercio, o Sindicato Único Mercantil, y que por ahí hay otros papeles más grandes y donde cabe todo.

Y le pedimos al recién llegado con ínfulas de innovador, mil perdones por haber tenido el atrevimiento de no opinar como él sobre el asunto que mo-

La situación española

De la «Revista económica y financiera» de Madrid, transmite el cable las frías siguientes, que confirman nuestras ideas anteriormente expuestas sobre la situación española.

Hay que advertir que esa revista es una de las más altas autoridades en materia económica y muy considerada entre los políticos españoles.

«La situación de España es ahora mil veces peor que en 1909, cuando las tribus luchaban contra el sultán y entre ellas mismas.

«Actualmente todo se vuelve contra nosotros. Tenemos que combatir contra jefes valerosos e ilustrados y contra hombres bien disciplinados, que poseen fusiles, ametralladores y cañones que nos han capturado, municiones y caballos que pueden convertir en dinero, mientras que su ardor bélico se ha extinguido con los recientes éxitos.

«Por nuestra parte, nos vemos obligados a permanecer en el campo atrinchado de Melilla, por haber perdido el auxilio indispensable, por carecer de materiales modernos y porque nuestra moral se ha debilitado.

En resumen: la leyenda de la barbarie

Compañeros: Propagad LA PROTESTA

«Será necesario para mejor ilustración de los trabajadores, organizados, a fin de despejar el ambiente de toda atmósfera de confusionalismo que pudiera irse extendiendo, que se organicen giras de propaganda, conferencias, publicaciones periódicas, manifiestos, etc., lo cual tendrá a demostrar, no sólo la necesidad de la unificación sino lo fácil de la misma.

Lo más curioso del caso es que, los que emplean ese lenguaje para dirigirse al proletariado oquinista, propiciando la unificación por encima de la Federación O.R.A. revolucionaria, son elementos bien conocidos por su falta absoluta de ideas y representan todos sin excepción, a gremios camaleónicos y autonomistas. ¿Por qué no empiezan por fusionarse ellos, plegándose los sindicatos autónomos a la federación sindicalista? ¿Por qué no realizan esa conjugación de fuerzas, sin necesidad de representar una parodia de congreso, que ha de unirlos por el mismo pelaje y clasificarlos por la misma condición de hombres sin ideas y sin decoro personal en cuanto a la confesión del propósito que persiguen?

Lo importante, para nosotros y para el proletariado revolucionario, es que, a la vez que los gremios autónomos se definan ocupando su lugar en las luchas sindicales (decidiéndose por una de las dos tendencias que prevalecen en el campo gremial), se produzca también un lógico proceso de selección, apartándose de la hojarasca de lo que representa un valor positivo y ganando en calidad, la F.O.R.A. Comunista, lo que pierde en cantidad.

A los anarquistas que militan en los gremios y a los obreros verdaderamente revolucionarios, los concitamos a que estrechen filas en torno a la roja enseña de nuestra siempre intransigente federación. A los amfibios, a los indefinidos, los recomendamos que se vayan, pues, donde estorban no hacen falta.

Y que sigan los camaleones de todo pelaje propagando la deserción en las filas de la F.O.R.A. Comunista. Lograrán dar fuerza y consistencia al sindicalismo revolucionario, operando una saludable selección, llevándose la hojarasca que sólo le servirá a ellos para mulir su estereotipo sindical...»

De la infamia policial "Biabas" en la 22

Firmada por quince detenidos. Hemos recibido por nota — que no publicamos porque no es costumbre de esta casa — en la que se nos cuenta de las palizas que se dan a los detenidos en la comisaría 22 (zona del puerto de la capital).

Allí, según afirman nuestros informantes, todo desdichado que cae entre los dientes de aquella jauría, recibe fuertes palizas. No se extrañan ya los detenidos a las 24 horas de estar en el cuartel, de ver entrar al puerto de dicha comisaría, conducidos a empujones y puntapiés, a pobres trabajadores vertiendo chorros de sangre por la boca y las narices. Son los empleados «superiores» que han hecho justicia en las oficinas, a la entrada del antro.

Aparte de las palizas se detiene por que si a todo trabajador que pasa fraco a dicha cueva de vagos, y porque si se los aporrea también, y porque si se les da palizas, no se le da ni comida ni agua durante el tiempo que lo tengan detenido.

De la infamia policial "Biabas" en la 22

Firmada por quince detenidos. Hemos recibido por nota — que no publicamos porque no es costumbre de esta casa — en la que se nos cuenta de las palizas que se dan a los detenidos en la comisaría 22 (zona del puerto de la capital).

Allí, según afirman nuestros informantes, todo desdichado que cae entre los dientes de aquella jauría, recibe fuertes palizas. No se extrañan ya los detenidos a las 24 horas de estar en el cuartel, de ver entrar al puerto de dicha comisaría, conducidos a empujones y puntapiés, a pobres trabajadores vertiendo chorros de sangre por la boca y las narices. Son los empleados «superiores» que han hecho justicia en las oficinas, a la entrada del antro.

Aparte de las palizas se detiene por que si a todo trabajador que pasa fraco a dicha cueva de vagos, y porque si se los aporrea también, y porque si se les da palizas, no se le da ni comida ni agua durante el tiempo que lo tengan detenido.

De la infamia policial "Biabas" en la 22

Firmada por quince detenidos. Hemos recibido por nota — que no publicamos porque no es costumbre de esta casa — en la que se nos cuenta de las palizas que se dan a los detenidos en la comisaría 22 (zona del puerto de la capital).

Allí, según afirman nuestros informantes, todo desdichado que cae entre los dientes de aquella jauría, recibe fuertes palizas. No se extrañan ya los detenidos a las 24 horas de estar en el cuartel, de ver entrar al puerto de dicha comisaría, conducidos a empujones y puntapiés, a pobres trabajadores vertiendo chorros de sangre por la boca y las narices. Son los empleados «superiores» que han hecho justicia en las oficinas, a la entrada del antro.

Aparte de las palizas se detiene por que si a todo trabajador que pasa fraco a dicha cueva de vagos, y porque si se los aporrea también, y porque si se les da palizas, no se le da ni comida ni agua durante el tiempo que lo tengan detenido.

público por medio del presente manifiesto su protesta contra la resolución tomada en la sesión del día 21 de agosto, en el congreso extraordinario de la F. O. L. y que dice así la nota enviada a esta sociedad:

Balnear, agosto 21 de 1921. Compañero secretario de la sociedad de Pisco, directores y similiares: Constatóse la resolución del congreso extraordinario de que la sociedad de Pisco, y si milares ante la resolución de no reconocer al obrero cartero otra credencial que no sea extendida por la sociedad obreros del Afirmando, que congreso emplea a esta sociedad, en el término de cinco días, para que ante esta resolución, en caso contrario será expulsado del seno de la F. O. L. por el primer congreso ordinario. — Agustín González, presidente del congreso.

A esta nota, contestó la sociedad en la siguiente forma:

Compañero presidente del congreso extraordinario de la F. O. L., salud: Esta sociedad, en asamblea general, resolvió no atender esa nota por cuanto en asamblea resolvió el día 21 (antes de la sesión del congreso) la siguiente resolución: nombrar una comisión especial a fin de hacer al gremio del afirmando para que nombre otra en iguales condiciones, y las dos comisiones junto con los carteros y el consejo reorganicen el sindicato de carteros. Sin otro particular salud fraternalmente, por la sociedad de Pisco, Pisco, 21 de agosto de 1921. — Juan López, secretario general.

Ahora bien, aquí está lo que nosotros queremos: porque queremos organizar a los obreros, la camarilla de inmatos no espada de la F. O. L. El sindicato de carteros se ha constituido hace ocho meses, lo han hecho reconocer a la empresa constructora de afirmando de los señores Martínez de Haro y Gilardi, un pliego de condiciones ésta hasta la fecha marchaba normalmente hasta que empezaron a meter la cabeza divisionista y de desorganización entre ellos, dos individuos que están acostumbrados a hacer propaganda disolvente, hasta que consiguieron disolver el sindicato de carteros que tanto trabajo les costó a los obreros consiguieron para organizarse. Ahora los obreros carteros están fraccionados y unos dicen querer estar en el sindicato del afirmando y otros dicen querer sostener su sindicato, y mientras la sociedad de piscooperarios viendo cómo había surgido la desorganización de los carteros y siendo consecuente con los principios de organización, se ha impuesto por todos los medios que están a su alcance, hasta conseguir de nuevo la reorganización de este sindicato.

Y entonces, la camarilla, viendo que la sociedad de piscooperarios se opuso ante todas las resoluciones, porque sus representantes están completamente convencidos de que están encarrilados dentro de la línea, y así lo han confirmado algunos delegados, como ser el de panadero y el de los trabajadores del campo, lo cual primero pidió la reconsideración del acto por considerarse sustitía la razón a la sociedad de piscooperarios, y entonces dice el representante absoluto del sindicato de afirmando que hay que sostener la resolución anterior, sino de lo contrario o se extingue a la sociedad de piscooperarios o se reúne en un sindicato. Este imbécil tiene el sindicato como propiedad, e insistió para que se corrasen esas cosas y pusiera a votación, y acto seguido lo pusieron en práctica y dió el siguiente resultado: tres en pro y tres en contra y uno absente; tenía que decantarse el presidente, pero no quería hacerlo, permaneció indolente por el pueblo de quece minutos, parece que la conciencia le dictaba que tenía que hacerlo para la reconsideración, pero como estaba supeditado a las órdenes de la camarilla, se abstenía hasta recibir órdenes superiores, y transcurrido ese tiempo hemos visto mover los labios del director (aunque es González, el secretario de la F. O. L.) y entonces se decidió, metió la conciencia en el bolsillo y votó por la reafirmación de lo acordado anteriormente; estos imbéciles no se dan cuenta de que violan la carta orgánica de la F. O. L. del XI a la cual están sus sindicatos adscritos, la cual dice en el art. 9º: «Son deberes de la F. O. L. desarrollar una propaganda activa para agrupar en sindicatos de oficios a los obreros de la localidad. Esto no lo ha visto el famoso secretario de la F. O. L., aunque dice ver tanto; así ya sabéis trabajadores, que para formar parte de la F. O. L. hay que aceptar la dictadura de aquel grupo, sino se entra en la camarilla que pasó a esta sociedad. Hacemos presente a todos los trabajadores que nuestra solidaridad está siempre a disposición de ellos y con ellos cuando la necesitan; así lo demostramos nuestros actos desde que se constituyó esta sociedad hasta la fecha; ahora tienen la palabra los trabajadores; analicen y verán quienes son los divisionistas, para que cuando manden representantes a tan delicada misión, manden hombres sinceros y desinteresados y no como los que actualmente representan o dicen representar a los obreros de Balnear, que demuestran tener intereses creados porque está comprobado que colaboran con el capital.

Balnear, agosto 29 de 1921.

O. del Puerto de la Capital. S. Boca y Barracas.

A los trabajadores del Puerto de la Capital: Creemos llegado el momento de las reivindicaciones de nuestro gremio. No podemos dar tribunas con todas las aspiraciones de los trabajadores de la A. N. del P. (pisco) y la liga patriótica conjuntamente con el apoyo del Excmo. y una ración de inspectores de brigadas que recorren las riberas de punto a punto, imponiendo condiciones a los capataces, contratistas, y si autorizada no previene, interviene el agente sustituto o los inspectores de la A. N. del P. para que las condiciones de los explotadores se acepten pasivamente. Compañeros estibadores y obreros del puerto en general: todos os quejáis del maltrato, de la forma actual de trabajo, de los abusos de autoridad que os cometen minuto por minuto; calláis, no os cometen minuto por minuto; la desautorización y confusión os agranda por no tener confianza en vosotros mismos y buscar la

forma más práctica y obrar en consecuencia, levantando el espíritu decado que existe, defendiendo de todos los ataques que se nos presenten por delantre. Especialmente llegamos a la conclusión de este problema que nos interesa a todos los que amamos la organización como un pilar de defensa económica y moral, haciendo un ejército de inteligencia, de actitudes, que nos fortalezca para luchar desinteresadamente para la humanidad.

Después de todo lo dicho a nuestros camaradas, definamos la actitud de la comisión de esta sociedad. De las diversas reuniones tenidas con el consejo de relaciones y de todas las sesiones del puerto de la capital, creamos necesarias estas publicaciones donde el gremio analiza el desarrollo de las mismas, queriendo decir que si no se ha llamado al gremio a una mesa general, donde mucho hay que discutir por la propia organización, no es culpa de esta comisión; los responsables directos son los miembros del comité de relaciones y de las otras secciones, que de ninguna manera se los puede hacer comprender la necesidad de llamar a asamblea.

Actuado conjuntamente este asunto que atañe a todos, seguimos publicando notas en los diarios para que nos atiendan. Muy próximo, vamos a llamar a una asamblea regional, invitando al gremio en general para que concurre a dar su opinión del criterio que tiene formado sobre las proposiciones de la comisión de esta sección, que son las siguientes:

- 1.—Llamar al gremio a una asamblea general para constituir con los cinco secciones una sola sociedad, que sería la «Sociedad de Resistencia Obreros del Puerto de la Capital, fundada en septiembre del año 1901, con una sola C. A.»
- 2.—Todos los fondos seccionales pasarán a la central.
- 3.—Que el distintivo de esta sociedad sea un carnet, quedando para discutir el prómbulo y la estampilla en esa asamblea general.
- 4.—Nombramiento de una comisión para redactar un reglamento de trabajo o pliego de condiciones, como continuación de la reorganización.
- 5.—Este formulario de bases no lo presentamos al gremio como punto de partida, quedando todo lo demás a discutirse después de la constitución de esta única forma de organización en el puerto de la capital.

Después de haber hablado para que los camaradas lo haga el gremio. Esta comisión en mayoría sostendrá lo publicado por tener un criterio formado de este sistema de organización.

Y más que todo la experiencia nos empuja a la realidad. Con un saludo a todos los obreros portuarios en general; por la comisión de la sección Boca y Barracas.—José Damonte, secretario.

Huelgas

K. O. de la Industria del Calzado. Casa Hirschberg (sección Pagos).—Continúan en huelga los obreros de esta casa. De su empeño y firmeza en la lucha da una prueba concluyente la resolución aprobada en la asamblea del martes pasado, en la que se convino el desarrollo y duración del conflicto en una extensión discutida llevada con altura de miras, sobre lo que se viene repitiendo sobre el fracaso de la huelga. Después de establecer que los que están trabajando no votarán para no ejercer así presión sobre los compañeros que hace meses no trabajan, se resolvió por mayoría y entre entusiastas aplausos la continuación del conflicto. Esto prueba la disposición de ánimo de los compañeros para continuar la lucha hasta obtener un triunfo definitivo. Por lo tanto el gremio tiene el deber de hacerse solidario con los compañeros huelguistas.—La comisión.

Obreros Ladrilleros y Anexos.

Este sindicato obrero tiene la satisfacción de dirigirse a los trabajadores de esta capital, y especialmente a los camaradas de la construcción y de los hornos, con el propósito de recordarle los que el conflicto que viene sosteniendo con el burgués Morgan y Cia, (a) del inglés, sito en Florida, continúa y tiende a generalizarse a todo el gremio, pues, del triunfo en este conflicto depende la vida de nuestro sindicato. Por esto llamamos la atención de todo el proletariado, para que cuando el asunto y si lo cree conveniente, ponga en práctica la solidaridad que en estos casos se requiere.

Este dilema de la columna ya está sintiendo los efectos de la huelga, y a pesar de toda la propaganda que a su servicio tiene, no impide que los trabajadores abandonen sus tareas en sus edificios. De tres cuadrillas de obreros que trabajan, dos abandonaron las tareas. Quedan unos pocos camorristas de la élite a las órdenes de un matón. — El comité de huelga.

Obreros Licoristas, Similares y A.

La huelga en el Cuzco.—No podemos menos que lamentarnos al considerar cada preocupado por el alagano que administra la fábrica del Vermouth Cuzco, para conseguir hacer morir de hambre a estos huelguistas que tan valientemente están luchando contra el tirano.

Agrup. Com. Empl. de Comercio

Se convoca a todos los camaradas adheridos a esta agrupación, a la reunión que se celebrará hoy viernes 9 a las 20 horas, en Tacuarí 633. En esta reunión se tomarán importantes resoluciones, no hay que faltar.—La comisión.

Com. Pro Presos y Deportados

Comité auxiliar. Se cita a los camaradas que forman parte de este comité auxiliar, para hoy viernes 9 a las 20 horas en el local Alfaro 621, para tratar asuntos de importancia. No falte.—El secretario.

S. U. de la I. del VESTIDO.

Se convoca a reunión extraordinaria a los miembros del C. Central para hoy viernes 9 a las 20.30 en nuestro local Venezuela 2202, a

Convocatorias

O. PELUQUEROS de Avellaneda.

El jueves 12, asamblea general del gremio en Buzón 511, a las 21 horas.

Siendo ésta la tercera convocatoria, se señalará con el número de obreros que concurre.—La comisión.

F. Empleados de Comercio (S.U.M.)

El día 11 continuará la asamblea general de todos los días, que pasó a cuarto intermedio el 20 del pasado agosto, que se llevará a efecto en el local Sarmento 1185, continuando la orden del día a las 19 horas.—El secretario.

Banqueros y Banajeros

El gremio convocará asamblea extraordinaria el domingo 11 a las 8 horas en el local de la calle Venezuela 3320.—La comisión.

F. de Obreros Pintores.

Se invita a todos los obreros pintores que se integran por la organización, a la asamblea general que se efectuará el día 11, a las 8 horas en Montes de Oca 970. Es indispensable la presentación del carnet sindical.—La comisión.

Decoradores de Pisos.

Para la asamblea que se efectuará el viernes 9 a las 20 horas en nuestro local Tacuarí 633. La C. A. invita a todos los obreros del gremio, todos o no de nuestro sindicato.—El secretario.

Nota.—Los miembros de la C. A. que no concurren a esta asamblea serán reemplazados inmediatamente, y deberán explicar su conducta ante el gremio.

Constructores de Carruajes, Carrocerías y Anexos

Convocamos al gremio a la asamblea que se efectuará el sábado 10 a las 13 horas en nuestro local Méjico 2010, para seguir tratando los asuntos cuya discusión fué preciso suspender por carencia de tiempo en la asamblea anterior.—La comisión.

F. O. R. Portuaria

Sección Ocho. El domingo 11, a las 8 horas, en el local Sarmento 3239, efectuará asamblea esta sección de la Portuaria. Quedan invitados los camaradas de Ocho, Caballito, Chacarita, Colapalca, y todos los estibadores de la sección.—La comisión.

Repartidores de Pan.

Asamblea general extraordinaria, para ser convocados al sábado 10 a las 20 horas, en el local social Chacarero 684.—La comisión.

Vecinos Unidos.

Se avisa a los miembros de la comisión administrativa para que concurren a la reunión especial que tendrá lugar el sábado 10 a las 20 horas en Tacuarí 633.—El secretario.

Sección Gráfica Romanceros.

La comisión general administrativa invita a los asociados a la asamblea extraordinaria que se realizará el domingo 11, a las 8 horas, en el salón «Vermouth Rincón 1111, para considerar una extensa orden del día.

Para entrar al local de la asamblea o intervenir en sus deliberaciones, se requiere la presentación del carnet con las estampillas del mes de julio.

O. MARMOLEROS.

La C. A. convoca al gremio a asamblea general extraordinaria para mañana sábado 10, a las 12.30 en el local de la calle Estrada Urquidí 3345.—El secretario.

F. O. R. Portuaria

Villa Constitución. Hoy viernes 9 a las 20 horas, efectuará asamblea los obreros de esta sección de la Fiel, ración portuaria. Se invita también a los obreros que aun no se han asociado.

Federación O. en Tabaco.

Quedan invitados todos los componentes de la F. O. del Tabaco a asamblea extraordinaria, que se efectuará mañana sábado 10 a las 11, en Tacuarí 633. Por la importancia de la orden del día es necesaria la presencia de todos.—La comisión.

Agrup. Com. Empl. de Comercio

Se convoca a todos los camaradas adheridos a esta agrupación, a la reunión que se celebrará hoy viernes 9 a las 21, en Tacuarí 633. En esta reunión se tomarán importantes resoluciones, no hay que faltar.—La comisión.

Com. Pro Presos y Deportados

Comité auxiliar. Se cita a los camaradas que forman parte de este comité auxiliar, para hoy viernes 9 a las 20 horas en el local Alfaro 621, para tratar asuntos de importancia. No falte.—El secretario.

S. U. de la I. del VESTIDO.

Se convoca a reunión extraordinaria a los miembros del C. Central para hoy viernes 9 a las 20.30 en nuestro local Venezuela 2202, a

objeto de considerar un asunto de gran trascendencia para la buena marcha de la organización. No falte.—El secretario de actas.

F. de O. LICORISTAS.

Los componentes de esta agrupación quedan invitados a concurrir a la reunión del sábado 10 a las 16 horas, en Suipacha 74.—El secretario.

Obreros de Obras Sanitarias.

Convocamos al gremio a la asamblea general que se efectuará el sábado 10 a las 20 horas, en Paraná 131, para tratar la siguiente orden del día: Acta y correspondencia; informe de la comisión sobre el asunto jubilación; balance y asuntos varios.—La comisión.

Nota.—Notificamos a los delegados y miembros de la C. A. que pasen a retirar los volantes de hoy en adelante.

A. SINDICAL GRAFICA.

La comisión administrativa llama al gremio a asamblea general para el domingo 11, a las 8 horas en nuestro local Independencia 448, para tratar una importante orden del día.—La comisión.

Aserradores y Anexos

de San Fernando, Tigre e Isla. La C. A. invita al gremio a la asamblea general que se efectuará el domingo 11, a las 9, en la calle Albia 333, para tratar asuntos de orden interno.—El secretario.

O. CARPINTEROS.

Para hoy viernes 9 a las 20.30 horas, está citada la C. A. Rogamos a los compañeros pasar por secretaría a retirar los manifiestos para la próxima asamblea.—El secretario.

Varias

Agrup. Comunista de O. Ebanistas.

Para todos los viernes, a las 20 horas, se ha inaugurado un curso de redacción periódica, por un compañero.—El secretario.

Soc. de R. Obreros Alhauiles y A.

Avísamos a los compañeros alhauiles que tienen que regular sus cuotas, que pueden hacer, los todos los días de 8 a 11 y de 18 a 20 (los domingos de 7 a 12) en el local de la calle Sarmento 3239.—La comisión.

Obreros de Obras Sanitarias.

A los delegados Participamos a los compañeros delegados y miembros de comisión, que pasan por secretaría a retirar los volantes de la próxima asamblea, todos los días a cualquier hora, en Paraná 131.—El secretario.

S. de R. Obreros Hornadores.

La situación que actualmente sufrimos, exige de los compañeros que tienen amor a la obra, iniciativa, hallar los medios más prácticos para llevar a buen término una amplia campaña de agitación contra ciertos burgueses sin razones de humanidad, como el señor José Miranda, que pretendiendo trabajar más de lo estipulado por el sindicato, puso una agencia reclusadora de crueros para mandarlos a ciertos colegas suyos que tienen sus mismas pretensiones. Como el burgués Miranda, sólo en Avellaneda, en la calle de Chacarero y Almagro, se rodea con muchos conductores de carros que ignoran su obra, tres, pedimos a los trabajadores lo tengan en cuenta, pues se las da de muy consciente y tiene agencia de crueros. La comisión.

S. U. de la I. del VESTIDO.

Rogamos a los compañeros que se interesen por concurrir y dar a conocer la conferencia que realizará este sindicato en P. Albia, mañana sábado 10, pasen por secretaría hoy viernes, para retirar los manifiestos, puntualidad e interés, compañeros.—El comité central.

AVISO.

Se desea saber el domicilio del compañero Tomás Ferrar que hace tiempo reside en Porto Alegre, Brasil. Contestar a este diario.

F. y conferencias

AA. LA REBELION Y EL POEMA.

Función teatral a total beneficio del comité pro presos y deportados, el jueves 15 de setiembre a las 20 horas, en el salón teatro «Unión» o «Benevolencia, Cangallo 1362.

C. PRO PRESOS Y DEPORTADOS (comité auxiliar).

Gran función y conferencia a beneficio del mismo, que se efectuará el domingo 25 de setiembre a las 20.30 horas, en el salón Unión o Benevolencia, Cangallo 1362.

Carpinteros, Aserradores y Anexos.

El sábado 10 de setiembre nuestro gremio realizará una conferencia de propaganda general, en el salón Sarmento 1185, en la cual habrá una de la palabra el camarada Costa y varios obreros del gremio.—La comisión.

S. U. de la I. del VESTIDO.

Conferencia pública organizada por este sindicato que se realizará el sábado 10 de setiembre, a las 20.30 en el salón teatro Campos 3239, Puerto Albia.

Hablando sobre un tema de actualidad R. González Pacheco; sobre sindicato de industria, F. Carrizo; sobre la Fera comunista, Manuel Rey, y sobre un tema clasificado el camarada Valiente.—Trávanos que dejan bien: 47, 58 y del Puerto.—El C. Central.

Cuadro Dramático "Molpomena".

Función y conferencia a beneficio del periódico «La Antorcha», el 28 de setiembre a las 20 horas, en el teatro Roma, Sarmento 109, Avellaneda. Se representará el drama de León Tolstói, «Kurención». — A. Buzón, balnear.

A. O. E. ELISEJO RECLUS.

Función y conferencia organizada por este centro cultural a total beneficio de la biblioteca popular de este Ateneo, que se realizará el día 17 del corriente a las 20.30 en el salón «Unión» del Sud, calle Merced 224, con el siguiente programa: Sinfonía por la orquesta.—El drama en un acto de Tito Livio Foppa: «El derecho de amor».—Conferencia por un compañero de la capital de fiesta, cuadro dramático del Folclore de la Isla, «Candores libertarios, por el popular poeta Evaristo Barrios.

Entrada: hombres 0,70; mujeres 0,40.

AGENTES DE LA PROTESTA

SANTA FE
JOAQUIN DEL RIO Suipacha 271.

BAHIA BLANCA
JOSE RODRIGUEZ Pueyrredón 598.

MORON
MIGUEL GONZALEZ Humberto 1, 550.

BRAGADO
FRANCISCO FALCO Alfonso XIII 2101.

DARRAGUEIRA
FRANCISCO ALVAREZ

TRES ARROYOS
JOSE REY Colón 682.

STEPHENSON-(F.C.C.)
JUAN OLIVES Soc. de Estibadores.

MACACHIN-(F.C.P.)
LEON LEIZEROVICH

SAN CRISTOBAL-(Sta Fe)
GUILLERMO PIRO

ENSENADA
ESTELA IVALDI Colón 558.

SAN FERNANDO
PEDRO BROGGIA Junín 1044.

MOREA-(F.C.M.)
JOSE MARTINEZ

PARANA
TOMAS GAMELLA Santiago del Estero 278.

MONTEVIDEO
EDUARDO SANCHEZ San Fructuoso 1685.

VILLA CAÑAS
JUAN CANOVI

MENDOZA
R. CASTRO Lavalle 235.

TUCUMAN
J. B. APARICIO C. Alvarez 510 (Sud).

CAMPANA
JUAN CLAYERIE Paraná 536.

NAPOLFOFU
FLORENTINO BARRAGAN

TANDIL
D. MARTINEZ Unión Obreros de las Cañetas Sección «Auroras».

SALLIQUELO (F.C.P.)
VICENTE SANDE

VENADO TUERTO (C.G.A.)
SANTIAGO LOPEZ

BALCAROE (F.C.S.)
TEODORO MOLINUEVO

ROSARIO
LUIS D'GORGIS 3 de Febrero 218.

Los compañeros agentes que deseen figurar en el diario, que lo comunicarán, para poder confeccionar el libro respectivo.

LA ADMINISTRACION.